

**J. A. PASTOR: RUEDA DE PRENSA INICIO ACTIVIDAD
PARLAMENTARIA 9ª LEGISLATURA**

(11 DE JUNIO DE 2009)

O.RODRÍGUEZ

Aste honetan Legebiltzarreko jarduera arruntarekin hasi gara bederatzigarren legegintzaldi honetan. Hasi nahi duzu azpimarratzen, zantzu txarrak izan arren, legegintzaldia ondo hasi dugula Legebiltzarrean: Orain dela aste gutxi Ganbera honetan aho bateko erabakia hartu genuen terrorismoaren aurka, Euskadin ez da inoiz halakorik gertatu; orain dela hamabost egun Legebiltzarreko gehiengoak Eusko Jaurlaritzako Batzordeetako mahaiak erabaki zituen; halaber, EAJ, PSE eta PP alderdiok Herri Kontuen Euskal Epaitegiaren osaketa bozkatuko dugu hemen.

Eta hona hemen Euskal Sozialistak Legebiltzar-taldeak dituen helburuetako bat: akordio zabalak bilatzea, ahalik eta adostasun handienarekin etengabe lan egitea euskal gizartearen onurako. Eusko Jaurlaritzaren kudeaketari buruzko jarraipena egingo dugu Sailez Sail, eta euskal gizartearentzat itxaropenaren eta konponbideen diskurtsoa burutuko dugu.

Gainera, Gobernu berria eta lehendakaria gizartean legitimatzeaz gain, Legebiltzar honetan hausnarketarako eta eztabaida irekirako eremuak bilatuko ditugu, XXI. mendeko herritarrekin bat datorren euskal politika berri baterantz joateko.

Azkenik, eta Euskal Sozialistak Legebiltzar—taldearen helburuekin amaitzeko, lan hori burutuko dituztenei buruzko dokumentazioa eman dizuegu: arlo bakoitzeko bozeramaile sozialistak.

José Antonio Pastorrekin utziko zaituztet.

JOSÉ ANTONIO PASTOR

Les hemos convocado a ustedes, en un momento importante, inicial, de nuestra legislatura. Cuando reanudamos ya a toda potencia la actividad de la Cámara, después del primer gran debate que mantuvimos, el de Investidura, el pasado 5 de mayo.

Ha pasado ya algo más de un mes desde entonces. Se han constituido las comisiones parlamentarias. Desde el pasado martes los miembros del Gobierno están compareciendo en la Cámara para explicar sus proyectos.

Y mañana celebraremos un Pleno en el que tendremos la oportunidad de empezar a debatir las primeras propuestas que se han presentado.

El Grupo Socialista aborda este período con gran optimismo. Dispuesto a ejercer como grupo de apoyo al Gobierno. Y dispuesto, igualmente, a trabajar para alcanzar el máximo consenso y acuerdo con los demás grupos parlamentarios.

En cuanto al primer objetivo, defender al Gobierno, la verdad es que, hoy por hoy, lo tenemos bastante fácil. Sencillamente, porque el Gobierno de Patxi López lo está haciendo bien y está marcando la agenda política del país.

El Gobierno ha cumplido su primer mes de vida con decisiones y gestos que están determinando ya los grandes objetivos de esta legislatura: iniciativas para reactivar la economía, adopción de medidas concretas para atender a los sectores más vulnerables de nuestra sociedad y reconocimiento y atención a las víctimas del terrorismo.

Desde hace un mes, el cambio político se está notando de manera acelerada. Porque este Gobierno está ejerciendo un verdadero liderazgo de país. Acometiendo tareas urgentes que esperaban desde hacía años y algunas incluso desde hacía décadas.

Ha empezado por decir la verdad al país sobre su situación económica real. Una situación que distaba mucho de la que hablaba el anterior Gobierno y que hoy ya nadie defiende.

Ha puesto en marcha un diálogo social con sindicatos y empresarios, para afrontar la crisis económica.

Ha marcado prioridades sociales haciendo un peinado de los Presupuestos. Algo que ha permitido, por ejemplo, dedicar 20 millones de euros más (un 60 % de aumento) a las ayudas de emergencia social.

O destinar más de 24 millones de euros para diversas medidas de promoción de empleo.

O aumentar hasta 22 millones las ayudas a las familias para la rehabilitación de viviendas.

O garantizar 50 millones de euros a avales para garantizar diversos proyectos industriales.

O destinar recursos para avanzar en el uso de nuevas tecnologías en centros escolares o para ir introduciendo el inglés en la enseñanza.

Y éste es un Gobierno también que ha iniciado con el Gobierno de España la negociación de las transferencias sobre las políticas activas de empleo.

Y que está poniendo en marcha políticas de tolerancia cero hacia quienes apoyan el terrorismo, que se están empezando ya a notar en las calles y plazas de nuestras ciudades y pueblos. Y está poniendo profesionales para dirigir la Ertzaintza y la ETB.

Y, sobre todo, es un Gobierno que está actuando en diálogo con todos y con voluntad de entendimiento y cercanía a los problemas reales de la gente. Hablando con la Universidad, con la comunidad educativa, con los profesionales de la Ertzaintza, con los trabajadores y empresarios, con las fuerzas políticas... y hasta con los Diputados Generales.

Hay que destacar, por otra parte, que los anuncios, los mensajes y las medidas de este Gobierno han gozado de amplia aceptación en la sociedad vasca.

Y me atrevería a asegurar que incluso entre las fuerzas políticas, teniendo en cuenta que no han surgido entre ellas ninguna expresión de rechazo a todas estas medidas.

En definitiva, ha pasado un mes y parece que han pasado años por Euskadi. Porque ha cambiado el clima político. Se respira otro ambiente. Hay otras actitudes y otras prioridades.

Frente a las trincheras y los frentes, se ha abierto paso un nuevo clima de colaboración y de diálogo que está teniendo un efecto de contagio en el conjunto de la política vasca.

Prioridades de partido que parecían inamovibles han cedido el paso rápidamente a las verdaderas prioridades colectivas. Determinados mensajes políticos que parecían consustanciales al ser vasco han envejecido con rapidez.

Han cambiado los parámetros del debate en Euskadi. Y son ahora las políticas sociales, y no las identitarias, las que están siendo las grandes estrellas de esta legislatura.

Fíjense hasta qué punto esto es así, que, de aquí a finales de mes, los debates parlamentarios fundamentales se van a centrar en cuestiones que están en las conversaciones de la gente de la calle: la central de Garoña, la legislación sobre vivienda, los EREs, la energía, la Educación, la conexión de la Y ferroviaria con Francia...

Y, por lo que se refiere a nuestra voluntad de llegar a acuerdos, y a las posibilidades de consenso, los primeros pasos que se están dando nos parecen alentadores.

Porque hemos empezado la andadura parlamentaria bajo el signo del entendimiento en cuestiones importantes. Nos entendimos ya en fecha temprana, para defender las instituciones democráticas, con una declaración unánime de los portavoces de los grupos, saliendo al paso de las amenazas de ETA al nuevo Gobierno (antes de que Patxi López fuera investido Lehendakari).

Y hemos llegado a acuerdos también para constituir el Tribunal Vasco de Cuentas y en lo que se refiere a la composición de las mesas de las comisiones parlamentarias.

El Grupo Socialista ha trabajado con sentido de responsabilidad para hacer posible esos acuerdos, que van a visualizar la pluralidad de este Parlamento.

Lo cual confirma, por otra parte, nuestra voluntad de cooperar con todos y de llegar a pactos con todos a lo largo de la legislatura. Nada más lejos de nuestras intenciones que actuar con ánimo de revancha o de pasar ningún rodillo o de querer laminar a nadie.

Nuestra pretensión es la de propiciar que este Parlamento sea, al mismo tiempo, el lugar del debate y del acuerdo político en beneficio de los intereses generales del país y de la sociedad vasca.

Debate y acuerdo, que no son cosas antagónicas, sino complementarias. Los socialistas, en línea con lo que han sido nuestras propias tradiciones, trabajaremos para impulsar buenos acuerdos que sean producto de unos buenos debates.

Y yo les aseguro que trasladaremos a esta Cámara el mismo espíritu de diálogo que anima la actuación del Gobierno.

Por otra parte, nos sentimos especialmente ilusionados porque vamos a inaugurar en breve, la próxima semana, los plenos de control al Ejecutivo. Unos Plenos que, como saben, se introdujeron en el Reglamento de la Cámara por insistencia del grupo Socialista.

Somos conscientes de que va a ser el Gobierno socialista el que va a ser objeto de control. Pero esta circunstancia no la vemos como un inconveniente, sino, por el contrario, como un acicate para hacer mejores políticas.

A juicio del Grupo Socialista, estos Plenos permitirán, por un lado, que el debate político sea más vivo y revista mayor interés para la ciudadanía; y, por otro, fortalecerán la transparencia y fortalecerán también al propio Gobierno, en la medida en que se va a ver obligado a trabajar y explicarse mejor ante la sociedad vasca.

En definitiva, el Grupo Socialista entiende que esta legislatura va a ser, entre otras cosas, la legislatura del Parlamento Vasco.

Una legislatura en la que este Parlamento va a adquirir, al fin, el pleno protagonismo político que le corresponde como institución representativa del conjunto de la ciudadanía.

Porque va a ser el lugar donde se van a tratar con inmediatez y agilidad todas aquellas cuestiones que afectan de manera directa a la gente de la calle.

La institución que controlará al Gobierno, con mucha más eficacia que hasta el presente; y que va a ser la verdadera caja de resonancia de todo lo que ocurra en la política vasca.

Y los socialistas vamos a seguir trabajando para avanzar en este fortalecimiento necesario de la institución parlamentaria, que es, a nuestro juicio, uno de los rasgos del cambio político que se ha instalado en Euskadi.

Estamos empeñados en que el cambio político pase también por este Parlamento y se concrete en un trabajo parlamentario de calidad, que

refleje de verdad las demandas, aspiraciones y preocupaciones de nuestra ciudadanía.

Durante demasiados años, hemos tenido un Parlamento dormitando y a medio gas, para contento de un Gobierno que, con demasiada frecuencia, se resistía a dejarse controlar y prefería optar por los baños de masas.

Ahora es el momento en que esta Cámara está en condiciones de recuperar todo su nervio político y su capacidad de control y de debate. Y los socialistas nos felicitamos por ello.

Y, sin más, si tienen alguna pregunta, quedo a su disposición.